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D ecía don Francisco de
Quevedo, que de la
cosa poética entendía
un rato, que la vida era

muy breve: «Falta la vida, asiste lo
vivido, / y no hay calamidad que
no me ronde. /Ayer se fue, maña-
na no ha llegado; /hoy se está yen-
do sin parar un punto: /soy un
fue, y un será, y un es cansa-
do./En el hoy y mañana y ayer,
junto/ pañales y mortaja, y he
quedado/ presentes sucesiones de
difunto». No es que un servidor
quiera amargar la mañana domi-
nical a nadie, pero es que deseo
mostrar mi satisfacción porque en
el consejo de gobierno de UGR del
pasado día 18 de febrero se ha
aprobado el título de ‘Experto
propio en gestión de servicios fu-
nerarios’. ¡Albricias! Se ha acabado
ya la muerte y el enterramiento
‘sin papeles’. El ser humano, des-
de el bípedo que poblaba las re-
motas tierras de la garganta de Ol-
duvai hasta el hombrecillo de
Orce (al que lo devoraban sobre la
marcha los tigres de los dientes de
sable), lleva muriéndose millones
de años, sin el asesoramiento de
un experto funerario. Con esta si-
tuación indignante había que aca-
bar ya. Menos poesías mortuorias
(de polvos enamorados y cosas
así) y más eficiencia profesional.
La UGR viene a cubrir esta necesi-
dad. Porque, en el texto normati-
vo (que me he leído íntegro la tar-
de del sábado, por si me interesa-
ba dejar el columnismo y conver-
tirme mejor en un experto en ta-
natopraxia, tanatoestética, em-
balsamamiento y enferetrado) se
denuncia que, efectivamente,
«No existe en España formación
profesional que dé cobertura a las
necesidades formativas de fune-
rarias, tanatorios y cementerios».
Es, quizá, una afirmación un tan-
to dura que no sabe un servidor
cómo sentará a los profesionales
‘sin papeles’ que llevan toda la
vida oficiando esta triste pero im-
prescindible tarea de enterrar a
los muertos. ¿Quiere decirse que
hasta el momento la cosa ha sido
más bien una chapuza y ahora,
con los nuevos titulados, vendrán
los servicios de calidad? Sin duda
que sí. Nos enterrarán no ‘a la re-
manguillé’ sino por expertos en
medicina forense, que saben tra-
tar científicamente a los que han
dejado de fumar, que distinguen
un crematorio de un tanatorio, y
que lo saben todo sobre cadáve-
res, restos y cenizas, sobre el due-
lo y el protocolo funerario…( Y el
ojo de la cara que valdrá cada vez
más lo de morirse…)

BUENOS DÍAS
MELCHOR SÁIZ-

PARDO

PAÑALES
Y MORTAJA

:: JORGE MARTÍNEZ
GRANADA. «Es un acontecimien-
to esperado y preparado con la exac-
titud de los relojes y el tesón de toda
una cofradía que avanza en el cami-
no del próximo 8 de mayo, con el re-
pique de campanas de todas las to-
rres de Granada», fueron las palabras
de Juan García Montero, como pre-
gonero de la Coronación Canónica
de la Virgen de la Aurora. Durante

cincuenta y nueve minutos el con-
cejal de Cultura del Ayuntamiento
y Granada y pregonero de la Aurora,
desgranó sus sentimientos e impre-
siones personales sobre este aconte-
cimiento ante un auditorio, el Ma-
nuel de Falla, totalmente repleto de
cofrades de la ciudad.

Estaban acompañando al prego-
nero la práctica totalidad de las her-
mandades granadinas con el presi-

dente de la Federación de Cofradías,
Antonio Martín. Estaba el alcalde de
la ciudad, José Torres Hurtado, jun-
to a un buen número de concejales
del Ayuntamiento, compañeros de
García montero, que aceptó hace más
de un año anunciar la llegada del 8
de mayo, día de la Coronación Canó-
nica de la Virgen de la Aurora. Y el
párroco y consiliario de la cofradía,
Javier Alaminos.

Fue un pregón de fuerte compro-
miso personal en sus convicciones
cristianas y cofrades. Un texto que
estuvo salpicado por la música y el
acompañamiento audiovisual de
imágenes de la Virgen de la Aurora,
de manera que servía de hilo conduc-
tor. García Montero, señaló que «este
pregón es una tremenda oportuni-
dad de afirmar en público la militan-
cia voluntaria en el seno de la Iglesia
de Granada» y afirmó de manera ro-
tunda que «conozco a quienes sien-
ten vergüenza por declarar en públi-
co la condición de cofrades, su com-
promiso con la Iglesia».

Coronación de la Virgen de la Aurora
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gos íntimos de John en Zafarraya,
al que conoció con 13 años. El mal
trago que pasa por la desaparición
de su amigo no reprime la amabili-
dad del agricultor para atender a los
periodistas de IDEAL. Su afligido
rostro y sus apesadumbradas pala-
bras dejan ver que su alma lo sobre-
lleva con todo el aplomo posible.

Consternación general
Isidro porta la pena en el habla y en
la mirada. Como todos en Zafarra-
ya, desearían que todo fuera una tris-
te pesadilla de la que se pudiera des-
pertar para que todo siguiese como
hasta hace una semana. La conmo-
ción es general entre sus vecinos,
porque el montañero «se llevaba
bien con todo el mundo», según su
amigo. «Está todo el mundo bastan-
te mal. Era una persona joven que
estaba luchando por la vida, por criar
a su niño, con los problemas que te-
nemos todos. En general, esto ha
caído muy mal», siente Isidro. Du-
rante el paseo por el pueblo, el ta-
ller de la familia Hogbin es una pa-
rada obligada. El portón metálico
azul permanece cerrado. Anexa, en
silencio, con la persianas baja-
das, está la casa de John.
Todos los Hogbin viven
en la misma calle, en un
núcleo de casas que se
ubica a la entrada de la

localidad. En una de esas viviendas
permanece María. «Tiene que ser
muy duro para una madre sobrevi-
vir a un hijo», piensa Isidro mien-
tras observa compungido la facha-
da del taller donde tantos vehículos
trabajó con sus manos el amigo. «Era
un gran mecánico. John es muy in-
teligente y se ha adaptado bien a los
cambios de la mecánica», añade pa-
sando del tiempo verbal en pasado
al presente casi sin darse cuenta,
como si el subconsciente se negara
a asumir que John no volverá.

Isidro dirige su mirada hace la Sie-
rra de Tejeda. «Cualquier persona
hace la subida en cuatro horas. Él la
hacía en dos o tres. Tenía unas pier-
nas muy fuertes», comenta. La mon-
taña, la magia de la montaña que
atrapa a quienes seduce. En ella se
ha quedado el alma del mecánico,
pero no su espíritu. John Hogbin
vive. Tiene cuatro años, reside en
Zafarraya y le queda toda una vida
por delante para admirar a su padre.

C UANDO era un zagal,
mi madre siempre me
decía que si estudiaba
podría colocarme en

una caja de ahorros. Según su
criterio, era imposible llegar más
alto. Hoy en día, hasta eso ha
cambiado. Todo se derrumba y el
antaño cotizado oficio de actua-
lizador de libretas está en franca
decadencia. La verdad se abre ca-
mino: no hay negocio más segu-
ro que la muerte. «Envejecer,
morir, es el único argumento de
la obra» (Jaime Gil de Biedma).

La Universidad de Granada es
consciente de ello y acaba de
aprobar el primer título de ex-
perto en servicios funerarios
que existe en España. Ni Inter-
net ni pollas en vinagre: lo que
se impone es vivir de la parca,
valga la paradoja.

Siempre habrá en el mundo
algún malvado de opereta –sí,
estamos pensando en el majade-
ro de Gadafi y su prole de ‘pijos-
revolucionarios’– que necesite
armas para destripar a sus paisa-
nos. Ahora que se habla tanto de

educación y de adecuar la oferta
académica a la demanda empre-
sarial, lo que tendría que hacer
el Gobierno es crear la rama de
formación profesional de dise-
ñador de metralletas y bazucas.
Si su niño de usted, amable lec-
tor, le anuncia que quiere licen-
ciarse en Filosofía y Letras o al-
guna otra extravagancia, dele
una colleja y apúntele a un curso
de mercenario por correspon-
dencia. Se lo agradecerá.

«Soy un novio de la muerte,
que va a unirse en lazo fuerte
con tan leal compañera».

Un servidor está pensando en
dedicarse a escribir epitafios y
obituarios a medida. El cliente
me da cuatro datillos y yo gloso
al fiambre. ¿A que mola?

Postdata: Lo de reducir la ve-
locidad máxima a 110 km/h para
ahorrar me parece una menteca-
tez. Repsol ganó 4.693 millones
de euros en 2010. Que baje los
precios.

CARLOS MORÁN
LA POSTDATA

LA MUERTE

Jesús Avelino (PP)
afirma que ojalá la
localidad costera fuera
un paraíso fiscal «para
blanquear dinero» y que
«el pueblo viviera bien»
:: R. I.
GRANADA. El alcalde de Salobre-
ña, Jesús Avelino (PP), ha manifes-
tado que «elAyuntamiento no hace
de policía para investigar de dónde
viene el dinero» para construir en
parcelas, después de que el PSOE le
haya acusado de haber dado un po-
sible trato de favor a promotores in-
mobiliarios presuntamente impli-
cados en la trama Gürtel, toda vez
que el juez,Antonio Pedreira, ha re-
flejado en un auto que el presunto
cerebro, Francisco Correa, blanqueó
a través de la empresa Rutsfield
240.000 euros al invertirlos en la
sociedad Nuevos Proyectos Inmo-
biliarios Salobreña, para la construc-
ción de las viviendas unifamiliares
del ResidencialAlminares, en Mon-
te los Almendros de este municipio
granadino, según adelanto IDEAL.

En declaraciones a Europa Press,
el regidor popular ha dicho que
«cuando viene un señor a construir
le damos la licencia si cumple con
la normativa y no investigamos
nada más sobre su nombre, apelli-
dos, historial, a qué se dedica o si el
dinero es licito o no».

No en vano, asevera que «ojalá
pudieran comparar a Salobreña con
un paraíso fiscal para blanquear di-
nero para que el pueblo viviera bien,
siempre respetando la Ley», pero,
insiste, «nuestra misión es vigilar
que se cumpla la normativa urba-

nística, puesto que ni hago las leyes
ni soy juez para juzgar».

De igual modo, ha preguntado al
candidato socialista a la Alcaldía lo-
cal, Gonzalo Fernández, «si va a ha-
blar siempre del caso Gürtel hasta
las elecciones del 22 de mayo», por-
que, según señala Avelino, «tene-
mos la conciencia tranquila y se nos
ha investigado por arriba y por aba-
jo», al tiempo que agrega que «tras
la primera denuncia nos reunimos
con técnicos locales de Urbanismo
para analizar todas las denuncias».

En este sentido, recrimina al
PSOE que, «con la que está cayen-
do en general, le interese creer que
va a hacer la campaña con el Gür-
tel», donde, según el popular, «no
va a tener nada para rascar, aunque

desde el primer día que salieron los
autos sea el ‘vox populi’».

Por otra parte, el alcalde de Salo-
breña ha lamentado «lo que se es-
tán llevando los socialistas en An-
dalucía con los famosos expedien-
tes de regulación de empleo (ERE)
y tienen la poca vergüenza de pre-
sentarse a las elecciones, después
de machacar a los parados, cuando
deben reconducir el dinero de los
ERE y ponerlo a disposición de los
ayuntamientos andaluces».

Petición del PSOE
Por su parte, el candidato socialista
a la alcaldía y portavoz municipal
del PSOE, pidió a Avelino que acla-
re por qué concedió la licencia de
construcción y de primera ocupa-
ción al residencialAlminares, cuan-
do el proyecto aprobado y presen-
tado contemplaba la construcción
de un hotel que no se ha llevado a
cabo.

Fernández señaló que el PGOU
de Salobreña establece como con-
diciones en dicha parcela, junto al
Monte de los Almendros, una uni-
dad de ejecución conjunta residen-
cial y hotelera. Según los redacto-
res del Plan, el espíritu era conse-
guir un hotel, y la mejor posibilidad
para incentivar esta inversión era
favorecer su ejecución con un con-
junto residencial, para lo cual vin-
cularon su ejecución con una Ges-
tión Unitaria y Parcela Indivisible,
relata el representante socialista.
«sorprendentemente y a pesar de
la crítica de los grupos políticos en
la oposición, se otorga a los citados
promotores, licencia de construc-
ción exclusiva para 40 viviendas re-
sidenciales, sin exigir la ejecución
de ningún hotel».

Jesús Avelino. :: M. Z.

El alcalde de Salobreña dice
sobre ‘la Gürtel’ que no miran
«de dónde viene el dinero»






